
El negocio familiar: amor

1. Comencemos con una realidad incómoda: muchas personas
descartarían inmediatamente una lección titulada “El negocio familiar:
amor” como un poco de autoengaño o autofelicitación de parte de
nosotros los Cristianos. ¿Por qué? Una razón simple: no ven amor en
los cristianos ni en las personas religiosas en general. Ven juicio o
estrechez de miradas.

2. Y luego están aquellos que han leído nuestra Biblia, o partes de ella, y
no vieron el amor. Más bien, vieron horror tras horror. Richard
Dawkins, uno de los principales ateos de nuestro tiempo, formó esta
imagen de Dios leyendo la Biblia y aprendiendo la Biblia en la
escuela, dijo: “El Dios del Antiguo Testamento es posiblemente el
personaje más desagradable de toda la ficción: celoso y orgulloso de
sí mismo; un fanático del control mezquino, injusto e implacable; un
limpiador étnico vengativo y sanguinario; un matón misógino,
homofóbico, racista, infanticida, genocida, filicida, pestilente,
megalómano, sadomasoquista, caprichosamente malévolo”.

3. Algunos de ustedes pueden enfadarse por eso, pero me temo que
esta es una trampa de nuestra propia creación. A muchos de
nosotros se nos enseñó que la Biblia, cada palabra, salió de la boca
de Dios y es tan perfecta, santa y justa en todos los aspectos como
lo es Dios mismo. Lo divorciamos de su cultura y de su época.
Eliminamos cualquier participación humana en él...

4. Y luego tuvimos que trabajar día y noche para explicar o minimizar
algunas cosas realmente horribles que vemos en las Escrituras.
Primero, aclaremos que informar algo no es lo mismo que respaldar
algo. Contarnos la historia de Jefté y su voto acerca de matar a todo
el que sale de la ciudad y finalmente le quitó la vida a su hija (Jueces
11), o relatar lo que le pasó a Tamar en 2 Samuel 13-lo cual no
aparecerá entre los cuentos que le contamos a los niños, y tampoco
debería.. Relatar y contar las historias NO es lo mismo que decir que
Dios lo aprobó.



5. Entonces, dejando esas clases de historias a un lado. ¿Qué pasa con
las leyes que se dice que han salido de la boca de Dios? ¿Qué
hacemos con esos? En Deuteronomio 23, un capítulo incómodo, justo
después de un capítulo muy incómodo sobre la violación, por cierto,
que nos hace hacer muecas al leer. En Deuteronomio 23,
encontramos a Dios prohibiendo a los nacidos fuera del matrimonio,
no puedes adorar. Y cualquier amonita o moabita del templo hasta la
10ma generación no puede adorar. ( Dt 23:2,3,6).

6. Eso va a ser difícil de cuadrar con el “el que quiera que venga” que
declaró Jesús o su mandato de orar por nuestros enemigos, estar de
acuerdo con ellos en el camino y cuidar de ellos. ¿Como manejamos
esto? Eso de amar a nuestros enemigos no es siempre evidente en el
Antiguo Testamento. Hasta tal punto de desacreditar el Dios del Antiguo
Testamento. ¿Es necesario hacer una diferencia? ¿O podemos hablar de
la Biblia en sí?

7. El primer paso es declarar que Dios es santo y justo y es amor y el
segundo es ser honesto para filtrar todo a través de aquello. Decir
que nos hemos perdido el flujo de las Escrituras. La Biblia es el dedo
de Dios. Piensa en los perros. No puedes apuntar cosas a los
perros, por más inteligentes que sean, ¿Sabes qué sucede cuando
apuntamos algo a un perro? El perro no entiende, y mirará el dedo
en vez de lo que yo apunto, incluso si fuera comida. Nos pasa a
nosotros con la Biblia. Miramos el dedo que apunta a Cristo como La
Palabra de Dios como en Juan capítulo 1 pero le llamamos “palabra
de Dios” a este libro y nos perdemos mirando el dedo está
señalando. Nos perdemos de algunos giros inesperados y lo que
significan.

8. Toma por ejemplo la prohibición de casarse con mujeres extranjeras
en Levíticos y Deuteronomio, especialmente de  moabitas. Esdras y
Nehemías disolvieron los matrimonios y ordenaron a los hombres
que expulsaran de la ciudad a sus ahora ex esposas e hijos.
Algunos creen que el Libro de Rut fue escrito como un ataque
contra Esdras y Nehemías porque parece desarmar sus



argumentos poco a poco. Finalmente, Mateo ubica a Rut en el linaje
de Jesús, rechazando así lo ordenado por Deuteronomio, Esdras y
Nehemías. Malaquías escribió a Dios diciendo: “Odio el divorcio”,
“odio esos hombres que maltratan a mujeres” (en una traducción
más moderna) y Jesús en Mateo 5 y 19

9. ¿Cómo es esto posible? Yo respondería, ¿cómo puedes perderte
esto? En su primer sermón público registrado, Jesús dice
repetidamente: "Habéis oído que se dijo..." y luego dice "pero yo os
digo" y lo cambia. Jesús mismo dice: eso no es lo que buscamos.
Se dijo que la gente estaba asombrada de que Jesús les hablara
como alguien que tenía autoridad.

10. Mira a Rahab y la caída de Jericó. En Josué capítulo 2, enviaron
espías a la tierra. En la siguiente escena, estaban en un burdel (¡!).
No sabemos las decisiones que tomaron para llegar hasta ahí. Le
prometieron a Rahab seguridad para ella y su familia si ella mentía. Y
ella mintió y mantuvieron su promesa con la ayuda de Dios y Dios la
bendijo. Él evitó que la pared se derrumbara por ella. Rahab, llamada
así por un dios pagano, no era permitida vivir dentro del campamento
israelí, tanto por su trabajo como por su nacionalidad. Más adelante
la vemos fuera del campamento pero después dentro, y después la
vemos casada con un Israelita, y vivió dentro de Israel y la siguiente
vez que escuchamos su nombre, es en la línea genealógica de Jesús
en Mateo 1. Es como si Dios nos está diciendo algo.

11. ¿Qué está pasando aquí? Vemos a Dios ordenando el genocidio
de pueblos enteros, mencionando específicamente a los niños. En
otro pasaje, ordena matar a todos los hombres, mujeres y niños, pero
les dice a sus hombres que no lastimen los árboles. ¿Árboles? ¿Los
árboles son más valiosos que las personas? Es simplemente la forma
de hablar de la guerra. Hasta hoy día las personas del Oriente Medio
hablan así. Luego chocamos con el Libro de Jonás y nuestras
cabezas dan vueltas cuando Dios acepta absolutamente el
arrepentimiento de la ciudad extranjera y le pregunta a Jonás si al
menos no le gusta el ganado, le pregunta: “no tienes compasión por



ellos?”.

12. Vemos las reglas de pureza de Deuteronomio, algunas de las
cuales nos avergüenzan, y luego vemos el Libro de Oseas, uno de
los libros más asombrosos del planeta y una sorprendente respuesta
a Deuteronomio y Levítico. Donde Dios le manda a este sacerdote a
casarse con Gomer, una mujer prostituta.

13. Ah, ¿y todos esos pueblos que fueron completamente
aniquilados? Aparecen una y otra vez, incluso en un par de
capítulos. Entonces no murieron todos, ¿Que esta pasando aqui?

14. Estás viendo las huellas humanas. Ves a Pedro, no admitiendo en el
evangelio de Marcos que fue él quién negó a Cristo. O a Juan no
admitiendo en su evangelio que fue él quién huyó desnudo. Ves a
Lucas que era doctor y no escribe esa línea acerca de la mujer que
tenía hemorragias y sufrió mucho en manos de doctores hasta que se
le acabara el dinero. Lucas era médico y no lo incluye. ¿No te fascina
esto? A mí me encanta. Amo este libro, la Biblia, donde vemos a la
humanidad y cómo Dios nos levanta en amor. Entonces, Richard
Dawkins, te digo que puedes decir que Dios es todo lo que dices que
es o puedes decir que nos equivocamos en su imagen y Dios mismo
acaba con la discusión cuando envía a Jesús. Quizás nosotros los
humanos causamos esta confusión, Dr. Dawkins. La gente siempre
ha pensado que los dioses, los favorecieron y pensaron como ellos.
Pero a lo largo de las Escrituras, vemos a Dios jalándonos hacia el
amor. Las leyes sobre la esclavitud cambiaron y fueron una y otra vez
cada vez más libres hasta que nos encontramos con la breve carta
de Filemón donde Pablo declara que el esclavo es nuestro hermano y
debe ser tratado de esa manera.

15. Podríamos desear que el surgimiento del amor, el estatus de la
mujer, la aceptación del extranjero, etc. hubiera ocurrido antes,
pero SÍ ocurrió y fue de la mano de Dios.



16. Todos los argumentos sobre el Antiguo Testamento y cualquier
argumento que podamos tener sobre la religión desde el primer siglo
son respondidos en las palabras y la vida de Jesús el Mesías. ¿Qué
dijo él? ¿Qué hizo él? ¿Cómo trató al “otro”? Nosotros: Haz eso. Di
eso. Sé eso.

17. Es por eso que Pablo pudo afirmar con seguridad que la
circuncisión no era nada y no hacía nada. ¡¿Qué?! 700 generaciones
de hombres querrán decir algo al respecto. Es por eso que Jesús
pudo resumir toda la ley y los profetas diciendo “ama a Dios y ama a
tu prójimo como a ti mismo”. Porque el negocio familiar del cielo es el
amor, no la guerra, el odio, la devaluación de los demás, o dar un
gran mordisco a la fruta prohibida y declarar lo que está bien o lo que
está mal. Nuestro trabajo es el amor. Nuestro trabajo es ingresar
corriendo a los lugares donde todo el mundo huye, y servir en amar.
Piensa en nuestro impacto en el mundo si esa fuera nuestra
reputación.

18. En mi propia vida, veo a Dios apartándome de mis pecados, mi ira,
juicio, naturaleza dura, estrechez de miras y arrogancia para... algo
diferente.  Y sé que todavía no está culminado.. y eso me asusta a
veces porque no sabemos dónde me llevará.

19. Su opinión de mí es más alta que la mía... y eso es cierto para
todos los que nos arrodillamos ante Jesús y decimos "tu camino, no el
mío. Miraré a Jesús, miraré a la Palabra de Dios. Y reconozco que el
negocio familiar del cielo es el amor.’”


